

An die Medien im Kanton Bern

Bern, 29.5.2020

Gemeinsame Medienmitteilung GastroBern, CasaFair Mittelland und Mieterinnen- und Mieterverband Kanton Bern

Geschäftsmieten: Dialog gescheitert

Die vom Lockdown existenziell betroffenen Geschäftsmieterinnen und -mieter müssen weiter auf eine Bundeslösung hoffen. Eine schnelle und dringend nötige Unterstützung auf kantonalbernischer Ebene ist gescheitert. Kantonsregierung und Hauseigentümerverband (HEV Kanton Bern) zeigen keine Gesprächsbereitschaft.

Da auf Bundesebene bis jetzt keine politische Lösung gefunden wurde, hat der Mieterinnenund Mieterverband Kanton Bern Anfang Mai zum runden Tisch auf Kantonsebene eingeladen. Ziel: Wie in anderen Kantonen über einen Kostenteiler zwischen Kanton, Vermietende- und Geschäftsmietende zu diskutieren. Während GastroBern und CasaFair der Einladung folgten, wurde eine Anfrage an die Kantonsregierung negativ beantwortet. auch der HEV Kanton Bern zeigte keine Gesprächsbereitschaft.

Der Mieterinnen- und Mieterverband Kanton Bern sowie die Verbände GastroBern und CasaFair Mittelland sind sich einig, dass eine Lösung - wie sie beispielsweise der Kanton Freiburg umgesetzt hat (1/3 Mietende, 1/3 Vermietende und 1/3 Kanton) – rasch und pragmatisch die nötigen Anreize für aussergerichtliche Einigungen gesetzt hätte. Wegen der Lokalschliessungen kommen viele Geschäftsmietende in existenzielle Nöte. Die per Notverordnung verlängerten Zahlungsfristen laufen ab Ende Juni 2020 ab. Es drohen Konkurse und langwierige Rechtsverfahren. Damit würde der Kanton Bern Gewerbe und treue Steuerzahlende verlieren.

Der heute kommunizierte Entscheid der Kantonsregierung, keine Beiträge an Geschäftsmieten zu leisten, ist in Anbetracht der geschilderten Umstände unverständlich und enttäuschend.

Der Mieterinnen- und Mieterverband, GastroBern und CasaFair Mittelland fordern den Kanton Bern auf, sich nachdrücklich für eine rasche umfassende Lösung auf Bundesebene einzusetzen und sich nicht vor Lösungen auf Kantonsebene völlig zu verschliessen. Die Geschäftsmietenden sind dringend auf eine Lösung angewiesen.



Kontakt:

Marieke Kruit, Präsidentin Mieterinnen- und Mieterverband Kanton Bern Sabina Meier, Geschäftsleiterin Mieterinnen- und Mieterverband Kanton Bern Eveline Neeracher, Präsidentin GastroBern Daniel Gassmann, Präsident CasaFair Mittelland